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Zusammenfassung

        
Es wird über die Früh- und Spätergebnisse von ins gesamt 72 Säuglingen, deren Aortenisthmusstenose nach verschiedenen Operationsmethoden (End-zu-End, Vossschulte, Clagett, Shumaker, Waldhausen, Blalock) korrigiert wurde, berichtet. Eine isolierte Aortenisthmusstenose fand sich bei nur 16 Säug lingen, 17 hatten zusätzlich einen persistierenden Ductus arteriosus, 39 Patienten weitere Herzmiß- bildungen, die teilweise mit einem PDA kombiniert waren. Von den insgesamt 72 Säuglingen sind 17 verstorben (früh: 11, spät: 6). Die höchste Letalität fand sich in der Altersgruppe von 0-3 Monaten (11 Patienten). 16 der 17 Verstorbenen wiesen zusätzliche Herzmißbildungen auf. Von den 55 Überlebenden hatten 37 Patienten ein gutes Operationsergebnis, eine Reststenose fand sich bei 13 Patienten, 5 Patienten mußten wegen einer hochgradigen Restenosierung zwischenzeitlich nachoperiert werden.


      
        
Summary

        
Early and late results of a total of 72 infants operated for coarctation of the aorta are reported. Operative repair included various methods (End-to-End, Vossschulte, Clagett, Shumaker, Waldhausen, Blalock). Isolated coarctation was present in 6 infants, 17 also had patent ductus arteriosus, 39 patients had additional associated cardiac anomalies, part of which were combined with PDA. Out of the 72 infants 17 died (early mortality: 11, late mortality: 6). The highest mortality rate was found among the 0 to 3 months age group (11 patients). Fourteen out of the 17 deceased patients had additional cardiac anomalies. Out of the 55 survivals, 37 patients showed good results, restenosis was found in 13 patients, 5 patients had to be reoperated due to severe restenosis.


      

Key-Words:

Coarctation of the aorta - Early and late results - Patent ductus arteriosus
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